

steigenden Hilfeleistungen der sozialistischen Länder, die erstarkende Solidarität der Völker der Welt — darunter auch des amerikanischen Volkes — gegenüber dem vietnamesischen Volk wird die Einstellung der Bombardierung der Demokratischen Republik Vietnam und darauffolgend auch eine gerechte Regelung erzwingen. (Beifall.)

Das vietnamesische Volk kann nicht besiegt werden, weil an seiner Seite die im Großen Oktober entstandene Sowjetunion, die die stärkste Stütze der um ihre Freiheit und Unabhängigkeit ringenden Völker ist, und die sozialistischen Länder, die ganze fortschrittliche Welt stehen. Die Geschichte wird es den Spaltern nicht verzeihen, daß sie die Aktionseinheit zurückgewiesen haben und die Hilfeleistungen für Vietnam behindern. (Beifall.)

Im Interesse der Einheit der internationalen kommunistischen Bewegung sind wir unverändert für die Einberufung einer Weltkonferenz der kommunistischen und Arbeiterparteien. Nach unserer Meinung ergibt sich immer klarer die Notwendigkeit, daß in der gegenwärtigen, außerordentlich komplizierten internationalen Situation auf der Grundlage des proletarischen Internationalismus und der kollektiven Erfahrungen unserer Parteien die Generallinie unseres Kampfes gegen den Imperialismus, für die Freiheit, die Unabhängigkeit und den Frieden der Völker gemeinsam festgelegt werden muß. (Beifall.)

Genossen! Der Sowjetstaat, das große Werk Lenins, der Bolschewiki und des russischen Proletariats, das unsere Epoche verändert, begeht in diesem Jahr sein 50jähriges Bestehen. Das ungarische Volk, die fortschrittlichen Kräfte der Welt, Kommunisten und Nichtkommunisten, die Unterdrückten, die Ausgebeuteten und die gegen den Kolonialismus kämpfenden Völker werden gemeinsam mit unseren sowjetischen Brüdern feiern.

Liebe Genossen! Die Deutsche Demokratische Republik spielt unter schwierigen und komplizierten Bedingungen der sozialistischen Aufbauarbeit eine wichtige Rolle in dem im Weltmaßstab geführten Kampf für den Sozialismus und für die Schaffung der gerechtesten und menschlichsten Gesellschaftsordnung.

Im Namen der ungarischen Kommunisten und des ungarischen Volkes wünschen wir mit aufrichtigem Herzen allen Delegierten des Parteitages und allen Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik bei der Durchführung der Beschlüsse des Parteitages und der Verwirklichung der weiteren großartigen Ziele viel Erfolg. (Beifall.)

Es lebe die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands mit ihrem Zentral-